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México, D.F. a 26 de enero de 2010 
 
Embajador de Venezuela en México, Trino 
Alcides Díaz. 
  
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de comunicación al término de la 
reunión con la Comisión de Relaciones 
Exteriores en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro. 

 
PREGUNTA.- En torno a la visita de Hugo Chávez, ¿cómo está 
programada, para cuándo está programada y qué temas se 
abordarán? 
 
RESPUESTA.- Como ustedes saben, viene la Cumbre de Río que 
va a ser en el mes de febrero en Cancún, van a venir todos los 
presidentes de América Latina y ahí se van a abordar temas que 
tienden a reforzar la unidad de nuestros países y esto es 
importante porque creo que la región necesita que cada día se 
haga más patente esa unión que siempre han tenido, incluso, y 
que uno piensa, digamos viendo las cosas en perspectiva, que a 
la larga América tendría que convertirse en algo como es hoy, 
tan poderosa como es la Comunidad Europea; asimismo, podría 
ser la Comunidad Americana y Latinoamericana. 
 
Entonces creemos que ahí se está trabajando en función de eso 
y por eso el presidente Chávez vendrá para acá a tratar de 
ayudar a que esos lazos sigan y luego, posiblemente, se podría 
organizar una visita del presidente Chávez a México, oficial, y el 
presidente Calderón que nos visite en Venezuela, que también 
queremos tenerlo por allá para platicar. 
 
PREGUNTA.- ¿Con eso se limarían asperezas?  
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RESPUESTA.- Exactamente. Creemos que con eso se terminarían 
de limar las asperezas, porque yo creo que ya las asperezas han 
casi desaparecido, pero todavía quedan algunos resabios, vamos 
a decirlo así, que con esto y con esta reunión que ellos van a 
tener en Cancún, verdaderamente desaparecerían y se 
restablecerían totalmente esos lazos de amistad que son 
históricos entre Venezuela y México, porque justamente 
comenzaron en 1824 cuando se firmó el primer tratado de 
amistad y unión entre ambos países. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué parte de esos resabios todavía quedan? 
 
RESPUESTA.- Yo veo muy pocos porque efectivamente, por 
ejemplo, tengo yo ya cinco meses aquí y no he percibido ningún 
género de problemas con esto, pero sí sé que en el caso de mis 
antecesores, el caso de embajadores hubo algunos roces, 
algunos problemitas pero eso ha desparecido, y yo más bien, 
por lo menos puedo decirles, que me he sentido totalmente 
bien recibido aquí y en todas partes a donde voy me atienden 
como me atienden aquí en este momento en la Cámara de 
Diputados. 
 
Con el diputado Muñoz Ledo verdaderamente que lo tratan 
como uno dice y se siente en su casa, porque uno aquí en 
México se siente como en su casa. Verdaderamente México 
sigue siendo ese país que sirvió para acoger a toda aquella 
cantidad no solamente de venezolanos que eran perseguidos 
sino también de otros países que venían a México y aquí era el 
refugio y eso creó una sensación de cariño y de hermandad con 
respecto a México. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué tan lejos está esta posibilidad de hacer esta 
unión en materia de hidrocarburos: Venezuela, Brasil, Argentina y 
México? 
 
RESPUESTA.- Bueno, esa era una cosa que hablamos hace 
poquito con el diputado Muñoz Ledo, que es que creemos que 
esto es un hecho que más bien es natural porque justamente 
Venezuela está…como le decía este es el gran momento porque 
Venezuela acaba de firmar convenios para suministrar petróleo 
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a más de 20 países en el mundo y sobre todo países que están 
en situación un poco parecida a la de México. 
 
Como ustedes saben México, se ha señalado en la prensa, que 
parece ser que la producción ha venido declinando un poquito, 
bueno, entonces, por ejemplo en Noruega también 
(inaudible)…se han firmado convenios con Venezuela, sus 
empresas, para tener garantizado por lo menos por 50 o 100 
años el petróleo. 
 
Entonces perfectamente bien algo se podría hacer con México, 
porque también se ha hecho con Brasil, Japón, Italia, España, 
con todos, le digo que son 20 países, por lo tanto por qué no lo 
vamos a hacer con México que es un país totalmente hermano 
de Venezuela. 
 
Creo que ahí lo importante, ojalá, sería que los presidentes 
hablaran de esto y se pudiera concretar algo en ese sentido. 
 
PREGUNTA.- ¿Ese podría ser un tema ahora para febrero? 
 
RESPUESTA.-  Claro, podría ser perfectamente bien. 
 
PREGUNTA.- ¿Si? 
 
RESPUESTA.- Sí, creo que sí porque si México considera que se 
puede llegar a un acuerdo en esto, nosotros con mucho gusto lo 
haríamos porque si estamos justamente colaborando con otros 
países, incluso lejanos que no son tan hermanos como México, 
no lo vamos a hacer con México. Con México lo haríamos con 
mucho más gusto. 
 
Muchas gracias. 
 

 
-- ooOoo -- 

 
 


